

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Franqueo concertado  
Apartado de Correos  
número 31  
Dirección telegráfica:  
DEFENSOR  
TELÉFONOS  
Urbano . . . 325  
Interurbano . . . 19

Miércoles 17 Noviembre 1934

Redacción  
Administración  
e Imprenta  
Ambrosio de Morales  
número 8

Año XXVIII.—Núm. 8.755

## En torno de lo útil

EL CARBÓN

Entre los grandes volúmenes de nuestras importaciones figura, según el cronograma de la Estadística la partida de carbones con noventa millones de pesetas. Como hay una Comisión oficial de Combustible, suponemos que en sus archivos existirán datos suficientes que demuestren la imposibilidad de reducir las importaciones—prejudicando del motivo accidental de la huelga inglesa—pero esos datos y los consiguientes razonamientos no son del dominio público y hoy la masa ciudadana ignora si esas compras obedecen a que el carbón nacional es de menor poder calorífico, si tiene más o menos cenizas o si está influenciado por otras condiciones que puedan elevar su potencial de trabajo, y por consiguiente de rendimiento hasta hacerlos más económicos en las unidades comparativas. Tampoco sabe el país si es motivo de grandes diferencias el utillaje de la explotación, comparando sus resultados con Inglaterra Alemania o los Estados Unidos.

Pueden también ser motivos que restrinjan el consumo nacional las tarifas férreas a de cabotaje, los derechos de puertos, los impuestos varios que gravan al producto; es decir, que desconocemos específicamente la suma de elementos que se nos obligan a un exodo de energías hacia las de gran consideración, exodo que se traduce en un menor trabajo para nuestros mineros y factores auxiliares del transporte.

Nos explicariamos perfectamente que hubiese menos consumo de carbón nacional si simultáneamente fuesen reducidas las importaciones, haciendo esto compatible con el progreso de nuestra riqueza por haberse incrementado de una manera considerable el potencial hidráulico, pero no nos explicamos el grueso de nuestras importaciones cuando las minas nacionales ni marchan a plena actividad, ni han alcanzado rendimientos máximos.

Para restringir el consumo de carbones extranjeros no son suficientes ciertas medidas de mandato. Lo que hace falta es poner esta primera materia en condiciones de calidad y economía que al parecer no reúne hoy nuestra producción nacional.

La complejidad del problema no quiere decir que no puedan manifestarse aún cuando sea lentamente las decisiones de la Comisión, sin abarcar de una vez todas las modalidades del mismo, pero sí puede darse sensación de que el problema no se abandona. Y no debe abandonarse porque son muchos los clientes de millones que nos cuesta ya la hulla negra extranjera.

ANTONIO MIGUEL.

## Gobierno Civil

La Abogacía del Estado remite el expediente de don Luis Gamero Civerco, relativo a la defensa del margen del río Guadalquivir en su finca «La Jurada», término de Hornachuelos, informado favorablemente.

Así mismo envía otro de concesión a don Manuel Vargas Chacón, para establecer una conducción de agua con destino a abrevadero para su finca «Mudapeño», término de Pedro Abad.

Se han expedido licencias de canchales a favor de don Miguel Posadas Merino, don Antonio Colinet Vega, don Rafael Galisteo Linares, don Martín Moreno Roca, don Florencio Lesama Ruano, don Pablo Sánchez Medina, don Rafael Rodríguez Rivera, don Rafael González Rodríguez, don Antonio Fernández Laborde y don Alfonso Tierrado Ruiz, de Córdoba; don Rafael y don José Agullar Hidalgo y don José Ruiz Canela, de Lucena; don Manuel González Nieto y don Juan Unamuno Tablada, de Palma del Río, y don Francisco Carvajal Molina, de Zambra.

Se ha ordenado el traslado del preso Francisco Pérez Márquez, de la cárcel de Fuente Obejuna a la de esta capital.

## F. Guijo DENTISTA

Calle Góngora, sin número

## El Congreso Eucarístico y la «Revista Mariana»

Además de sus habituales secciones la «Revista Mariana» que ha comenzado a repartirse hoy publica una amplia información del Congreso Eucarístico que acaba de celebrarse en Toledo, ocupando esta información 14 páginas de dicha revista.

Otro día publicaremos el sumario general limitándonos hoy a indicar los artículos que dedica al Congreso Eucarístico.

La Virgen y los niños, ofrecimiento hecho de los niños de España ante la Virgen del Sagrado Carta del Papa. Carta del Rey. La sesión inaugural. La fe de nuestros mayores, en el que se da una impresión del Museo y Exposición Eucarística, tan ologiados y visitados todavía por todos los amantes del arte. Recepción de los Prelados. Tres horas santas. Comuniones. Pontificales. Una manifestación. Sacerdotes.

El Apostolado de la Oración. La Adoración Nocturna. Conferencias y congresillos.

Misa mozárabe con las diferencias que tiene su rito del nuestro. Este trabajo ocupa nueve columnas de la Revista.

La sesión de clausura. Conclusiones.

A la procesión dedica seis columnas.

Termina con palabras respecto a horreos.

Creemos que este número llamará por sí poderosamente la atención y se agotará como viene agotándose los de esta católica revista, que cada día tiene más ambiente.

Para suscripciones a díjense a la imprenta del DEFENSOR.

## Valenzuela

VARIAS NOTAS

A primero del corriente llegó a ésta, procedente de Córdoba, el R. P. Juan de Dios Garrido, de la Compañía de Jesús.

Durante su estancia en ésta no ha cesado día y noche, tanto en el púlpito como en el confesonario.

Este pueblo ha sabido contribuir al llamamiento de nuestro párroco, el que con ayuda de su coadjutor, incansables, han estado sentados en el tribunal de la penitencia hasta las altas horas de la noche, habiéndose acercado a tomar la sagrada comunión unas mil personas.

—Procedente de Córdoba llegó a ésta, en donde ha pasado unos días al lado de su tía doña Adela Caffete, el joven don José Vázquez Caffete, que ha terminado la carrera de abogado, por lo que le felicitamos.

—El día 12 del corriente, a las once de la mañana, un repique de campanas anunciaba al público que en esta parroquia se iban a unir con indisoluble lazo, ante el altar del Sagrado Corazón de Jesús, la simpática señorita Vicenta Sánchez Moreno, hermana política de nuestro respetable amigo el farmacéutico don Joaquín Crespo y el rico propietario don Pablo Oliván Hidalgo.

Bendijo la unión nuestro digno párroco don Jacinto Sanz, siendo padrinos don Alfonso Ruiz y su abuela la muy caritativa señora doña María Isabel Porcuna.

La novia vestía de blanco y lucía una corona de jazmines y ramos de azahar; el novio de toda etiqueta.

La boda se celebró en familia por reciente luto de la abuela del novio. Los novios pasarán la luna de miel en Sevilla y otras capitales que visitarán. Les deseamos feliz viaje. —CORRESPONSAL.

## BAR SEVILLA

Vinos selectos. Cervezas de las mejores marcas. T-pas estupidas y bocadillos de jamón, salchichón, etc.

CALLE SEVILLA, 5 y 7

## Sociedad de Ganaderos

DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA

Precios de cotización del 16 de Noviembre hasta nuevo aviso:

Vaca con hueso, kilo . . .	4,40 pts.
Idem sin hueso . . . . .	6,08
Ternera con hueso . . . . .	4,70
Id. sin hueso . . . . .	6,48
Mocho . . . . .	8,40

## Notas financieras

Las Obligaciones del Tesoro suben todas y son solicitadas. Obtenen las de Enero un cambio de 101 80; las de Febrero, de 101 55; las de Abril, del 24, de 101 65; las de Noviembre, de 101 45; las de Junio, de 102 05, y las de Abril del 26, de 101 50 la A y 101 70 la B.

Mantiene la Duda Ferroviaria el cambio de la anterior semana, de 99 55.

Los valores con garantía del Estado: la Transatlántica a causa un entero de subida, a 95, teniendo los otros cotización repetida a la anterior semana.

Cédulas del Banco Hipotecario repiten cambio de 88 75; las del 4 por 100 bajan 80 céntimos, las del 5 a 97 20, y las del 6, a 107 45.

Bancos están firmes: el de España sube 6 enteros, a 626; el Hispano Americano uno, a 158; el Hipotecario se hace 4 enteros más bajo, a 405; Español de Crédito dos, a 198, y Río de la Plata en baja acaban las acciones viejas a 48 y las nuevas a 191.

Los valores de electricidad se hacen en alza de 3 enteros, Hidroeléctrica Española, a 165; queda igual la Telefónica, a 101 50.

En valores industriales, la nota saliente son los Tabacos que ganan 20 enteros, a 194; Duro Felguera pasa de 57 50 a 58; Guindos bajan un entero, a 108; Explosivos retroceden 3, a 363, y alcanza un entero de subida Altos Hornos, a 136; Azucareras van de 96 50 a 94.

Ferrocarriles, muy firmes, repiten el cambio de 429 50 M. Z. y A., y Nortes 470.

En el cambio internacional dan el cambio anterior los francos, de 22 25; varían los belgas, de 18 60 a 18 45; libras esterlinas, de 32 06 a 31 99; dólares, de 28 60 a 27 30; dólares, cheque, de 6 63 a 6 60, y extracientamente francos suizos pasan de 127 75 a 127 35; marcos oro, de 1 53 a 1 575 y escudos portugueses quedan a como estaban, 0 345.

ARNULFO.

## MILITARES

Se autoriza a la Yeguada Militar de la cuarta zona pecuaria para que adquiriera 120 quintales métricos de salvado para el suministro del ganado de la misma, por 8 240 pesetas.

El capitán de Intendencia don José García Fuentes, llegó de Madrid a incorporarse al Parque.

Se ha autorizado a la Yeguada Militar de la cuarta zona pecuaria para que verifique el pago de los gastos ocasionados en carreras de caballos por varios potros que tiene agregados en la Escuela de Equitación Militar.

Se ha dispuesto que a los soldados de la Compañía del Regimiento de la Reina recién repatriados, que no pertenecían al resplazo del 24, se concedan dos meses de permiso.

Así mismo se dispone que los soldados de la quinta de 1923 que disfrutaban licencia cuatrimestral, continúen con ilimitada.

Ha fallecido en este Hospital Militar el soldado Rafael Gutiérrez Muñoz, del regimiento del Serrallo.

## HACIENDA

Se concede a Juana Ruiz Medalla y Jesús Sardoní Núñez, padres del soldado Jesús, la pensión de 328 50 pesetas, a cobrar por esta Tesorería.



Los mejores Sombreros de fieltro y gorras para la presente temporada, por su elegancia, calidad y precio, puede Vd. adquirirlos en la Popular Sombrería de Moda de  
**Diego Ruiz**  
Calle de María Cristina.—Córdoba

DESDE MADRID

## Teatralerías

El primer éxito de la temporada.— ¡Aquí hay un autor!—Estrecho de «Aventura» en Eslava.—Racha de fracasos.

Aunque la temporada teatral empezó este año muy temprano, puede decirse que el primer éxito verdadero, el primer acierto pleno y rotundo ha sido el de la comedia «Aventura», del joven comediógrafo don Enrique Suárez de Deza, estrenada por la compañía Cibrán Melia, en el Teatro de Eslava.

El autor de «Aventura» inició su labor el año pasado.

Es muy joven, pero puede decirse que ha nacido siendo ya maestro.

Posee de un modo maravilloso lo que en el teatro es decisivo y que no puede aprenderse ni adquirirse: la intuición escénica. Ve con prodigiosa claridad los efectos de las situaciones, y busca y encuentra de un modo instintivo los resortes de la emoción.

«Aventura» interesa y «entra» en el público desde el primer momento. Su trama es habilidosa y está desarrollada con mucho ingenio y maestría.

El problema está bien encontrado y planteado con la firmeza del autor que domina por completo la técnica.

Creo sinceramente que en Suárez de Deza hay un temperamento de autor dramático de positivo valor artístico.

Se le ve caminar noblemente por el claro camino del arte; sin conceder poco ni mucho a las faljas y extravagancias corrientes del día.

Hay que saludarlo con respeto, con aplauso y con simpatía.

Esa es la verdadera senda; esa es el teatro español.

El público que llenaba el teatro—este calumniado público, más dirlo al que algunos empresarios echan la culpa de sus descalorios—supo recoger y apreciar todas las bellezas de la obra; desde el primer acto manifestó que la comedia era muy de su agrado y no hubo escena ni situación emocional que no encontrara eco en el «respetable».

Justo es consignar que la Melia está eminentemente en la interpretación de la protagonista.

Parece que el papel de «Gloria» se ha escrito pensando en las excelentes facultades de la actriz.

En todas sus escenas, y singularmente en las más difíciles y de mayor empeño estuvo sencillamente admirable, dando a cada gesto el matiz adecuado, viviendo el personaje y acertando con notable justeza el complejo carácter de aparente frivolidad y de profundo sentimentalismo que constituye el fondo de la protagonista.

El despertar del sentimiento maternal en la mujer ligera y caprichosa que hasta entonces no parecía tener más finalidad que la de divertirse, fue expresado por la Melia con admirable maestría.

El momento del sacrificio en que la madre se sobrepone a la mujer y se somete a la renuncia más dolorosa con la resignación y la entereza del deber cumplido, fue un prodigio de arte, de sinceridad y de emoción.

La obra, en conjunto bien acopiada, y presentada con un esmero digno de todo encomio.

Después de la racha de fracasos sufridos en lo que va de temporada, el público pudo decir con alegría.

—Este; esto es teatro.

No hemos de hablar aquí de los fracasos pasados: ¿para qué? Unicamente hay que lamentar que el absurdo criterio de algunas empresas mantenga este triste estado de cosas.

Ha empezado a actuar en el Teatro Reina Victoria la compañía Díaz Artigas. Esta empresa trae esta temporada para estrenar en Madrid unas cuantas obras de autores desconocidos.

Esto rasgo es muy digno de aplauso. Ya veréis como la excelente compañía de Josefina Díaz tendrá en esta temporada el mayor número de éxitos con los «desconocidos noveles».

LUIS LEÓN.

## Catálogo de las minas de Córdoba

HINOJOSA DEL DUQUE

VII

CALIZAS.—Abundan los asomos de calizas en los siguientes lugares: La Tolea. Camino del Soldado a Puerto Rubio, a unos dos kilómetros del último lugar, donde tiene numerosos fosiles. Camino de la Plata, al SE de la Ermita de Nuestra Señora de la Antigua y del Cerro Cansino. La Sierrueja, donde son negras, algunas en transito a conglomerados calcáreos, é impuras. El Cuartanero, camino de Balmez, donde hay una calera, y otra más al Oeste, en otro asomo de esas rocas. La Linda, al SE de los Villares, y al O. del kilómetro 34 de la vía férrea de Belmez a Almorchón, donde se ofrecen tales calizas con coloración gris azulada, fosilíferas y espatizadas. Alcornocosa, así como entre la Sierra de ese nombre y la Cabeza Mesada, apareciendo allí las calizas arrumbadas hacia el Santuario de la Virgen de la Antigua.

CANTO RODADO Y CASCAJO.—Se halla en la dehesa del Perú. Cabeza Encinosa y sus inmediaciones. Mantos abundantes y de notable potencia se encuentran en la región Oeste y Suroeste del término municipal, en las cercanías del Arroyo del Chete. Al Oeste, en Trapillos, Chiqueros y otros parages inmediatos a los anteriores.

GUARCITAS.—Gris verdosas asoman al Oeste del Cerro de Cohete y en los altos del mismo. Muy abundantes son en la región meridional del término municipal de Hinojosa del Duque, estando definidas a sus expensas las sierras que por allí se alinean por Las Patadas, Cuerda de los Perules, Cerro del Médico, El Cuartanero y otros.

DORITA.—He reconocido rocas básicas en la carretera de Hinojosa al cortijo del Marmol, kilómetros 13 y 14 de aquella, siendo los asomos de muy reducida importancia.

GRANITO.—Gris normal, con escasa mica negra, se halla en el arroyo del Molinillo, camino de Villaralto a Fuente la Lancha. A expensas de esta roca están formadas las zonas Nordeste y Central del término municipal. Es notable el granito rojo pegmatito, sin mica, que abunda en la zona de Valsequillo. Camino de la Plata, limite con aquel término municipal. En el camino de Villaralto a Hinojosa del Duque se hallan ejemplares de otro granito parduzco, rojizo, anfíbólico, a media distancia entre el río Guadametilla y el arroyo del Tocón. El granito gris normal es muy abundante en las vertientes de dicho río.

A. CARBONELL T. F.

## Del Magisterio

Se ha jubilado por edad a la maestra de Cabra doña Concepción Hernández.

—Ha sido designado el maestro de Espejo don Juan Manuel Muñoz, para asistir al curso de Educación física en la Escuela Central de Gimnasia de Toledo, y durante su ausencia desempeñará su clase don Rafael Jiménez Portero.

## Notas de la provincia

DEFENSIÓN DE UN RECLAMADO

En Pueblo Nuevo ha sido detenido por la guardia civil Marcelo Sánchez Ramos, que estaba reclamado por el Juzgado de Instrucción de aquel partido.

EXTRAVÍO DE UNA CABALLEJA

De la finca denominada «Mazarroles», demarcación de Santaella, ha desaparecido una caballería mayor de la propiedad de José Ortiz Cañete.

## Ante la Torre Fonzale

SAN JOSÉ  
FABRICA DE SOMBIERS Y BUELOS  
LA PALMA  
Vente de toda clase de máquinas, avéticas y canas, somliers ex-ta-cantares y medidas especiales.  
TÉRMINO MÁXIMO.—CÓRDOBA

La Perla  
Gran Conditería, Pastelería y Café  
Vellano, núm. 47 y 4  
Suavales: Café Gran Capitán; Café Jardín, Gran Capitán.—Suavales de Villar en todos los establecimientos.

## Hoja del Calendario

Día 18. La Dedicación de las Basílicas de San Pedro y San Pablo. Hacer a Dios algún sacrificio.

MÁXIMAS POR EL P. VILARIÑO.  
Un hombre que quiere vale más que diez hombres que pueden y que con hombres que tienen.

JUBILEO CIROULAR. Del 18 al 22 en San Pedro.

Intención del mes. Que en las misiones de infielos aumente cada día en número y virtud el clero indígena.

Puede visitarse diariamente al Santísimo en las Esclavas.  
En cuarta plana se publica diariamente el detalle de los cultos.

## Del Congreso Eucarístico de Toledo

EN LA EXPOSICIÓN SANTA ANITA

Entre las maravillas de la exposición ocupa un lugar preferente Santa Anita, pieza capital en el mundo de las artes y en el mundo de la suntuosidad y de la riqueza, pieza hasta estos días absolutamente desconocida de todos, aunque parezca mentira, y capaz de un primer lugar en uno de los más ricos museos del mundo.

El celebrado crítico de arte don Eneas Torro, ha hecho un estudio de la misma y hasta ha forjado hipótesis sobre si sería su autor un Becerril de Oseña.

Termo califica a Santa Anita de joya de orfebrería escultórica de estupefaciente efecto, conjunto de arte y de riqueza. Obra genial, además, y que ofrece problemas de difícilísima resolución. ¿Es Santa Ana con la niña María? Más bien parecería una Virgen con el Niño. ¿Es como dice la etiqueta, del siglo XV? Más bien parece de la primera mitad del siglo XVI. Pero el admirable plegado de los ropajes, de nobleza y elegancia, y naturalidad incomparables, parece de gran arte gótico puro del 1300, y así la silueta general del grupo, y la actitud y líneas del niño, o niña.

Que sea niño lo indicaría su ropa ó túnica, deliciosamente acabada en forma de calzones, y su cabecita misma, que parece de varón, y por tanto se entendería el grupo como de una Virgen. Pero la madre tiene cabeza, admirable, de sencillo y noble realismo, más bien de mujer de alguna edad (aunque ternó el cutis), y que sea Santa Ana, aún en la mente del mismo artista parece confirmarlo el alto estil y libro, pues el arte cristiano ha representado a Santa Ana enseñando a leer a María, nunca aludió a tal ni a ninguna otra enseñanza en Jesús, que como Dios vivo no la podía necesitar. Añádes un delicado chisme, un andador de tres ruedas, caratoneo para aprender a andar, al lado opuesto del estil, y obedeciendo a la colocación de uno y otro; lindos muebles, la planta en raro polígono curvilíneo con dos es intentos de la espiñadita joya. La debemos llamar además Santa Ana porque en el pedestal se puso, en vez de otra de las piedras preciosas, una reliquia de la santa abuela de Jesús, de culto tan extendido desde el siglo XV y XVI.

La escultura de oro, como de un total de un palmo de altura, sentada la madre en silla de tijera muy aplastada o abierta y con acento de imaginada vasqueta. Cusigan de los bordes de la tal tijera de cuatro pares de varas, cuatro y cuatro perlas de buen tamaño con otras muchas lindas repartidas en los otros lados; muebles y en el basamento (además de la pedrería), y sobre la corona de la Madre corona de 8 ó 10. El estil del alto estilico es columna cuyo fuste es de cristal de roca. Pero lo más interesante es el bellissimo y admirable uso de los esmaltes.

La santa vísta túnica de oro bruñido, y así la correa de su cintura y su gracioso trozo colgante; pero el mantillo amplísimo, cubriéndola la cabeza también, es de esmalte blanco de maravillosa técnica y efecto. De tono claro son los esmaltes de las cabezas y los manos y piés; pero el niño ó niña, eeva la túnica azulada, dicha de esmalte azul celeste muy claro, de efecto, é igualmente insuperable de técnica. Uaos ricos diminutos colices que hay a los piés del pedestal son de esmalte blanco con estrellas de oro. El pajarito (a la moda del siglo XIII y XIV), que parece va volar sobre la mano del niño, es de esmalte casi negro. El estado de conservación es ad-



mirable y absoluto, salvo dos golpecitos de esmalte casidos y dejando ver el oro en las narices de la ranta. Es una maravilla la Sarta Anite, abuelamente inédita y hasta el día resultó, de la capilla de los Reyes Nuevos de la Catedral de Toledo.

## El problema más urgente del catolicismo

Como dice muy bien el sabio y elocuente Sr. Chillida, en el prólogo que ha escrito para esta obra, tiene ésta «el prestigio de las grandes y palpitantes actualidades».

Se ha celebrado este año por vez primera la gran fiesta de Jesucristo Rey.

¿Qué mejor modo de favorecer el reinado de Cristo que suscitándole capitanes y gobernantes y apóstoles del pueblo cristiano?

Porque de eso se trata en esta obra: ese es el más urgente problema del Catolicismo, el fomento de las vocaciones eclesíásticas.

El Sr. Batallier Sirerol, benemérito autor de esta obra, demuestra en sus enunciados muy cumplidamente.

Es urgente ese problema, por ser palpable, tangible, real y más aún, por decirlo así, vocacional.

Los textos, las citas, los escolios, las referencias, en suma, en que se fundan estas lamentaciones que dan tónicos sagueros al problema, son fonda mentales.

Yo (a usted) decir, lectores, sin querer pasar por presuntuoso, que pocos días en mi vida sentí sensación tan inefable como aquel en que pude alentar al hijo de una pobre y desvalida viuda a ser sacerdote; ni sentí tampoco más amarga desilusión que aquel otro día en que vino a notificarme la pobre madre, deshecha en llanto, que su hijo, por infames seducciones, abandonaba la carrera.

Hoy pára en un coralional ese desdichado.

Fuera yo hombre de recursos y mi cuasi platónica protección acaso se hubiera convertido en la firmeza de una barca que otorgando a ese infeliz el internado, le hubiera redimido de la familia que actualmente sobre él pesa, elevándolo, por el contrario, a la categoría de los ángeles. ¡Cuántos casos habrá como este!

Tal el problema. Hace falta alentar la vocación; pero de modo eficaz. Hay mucha mies dispuesta, pero sin oportunos se secará y no dará fruto. El Dr. Batallier Sirerol, pone al frente de su libro la palabra evangélica: «La

mies es abundante, los operarios pocos, rogad al Señor que envíe más trabajadores».

Curiosas sportaciones co tiene este libro respecto al estado del problema en el extranjero; destacándose aquella que prueba que las dos terceras partes de los criminales de Bretaña citados ante los Tribunales, pertenecían a parroquias donde no había sacerdotes.

Refiriendo el problema de España, pregunta el autor: «¿Qué hemos hecho aquí en España, en estos últimos años, para facilitar y aumentar el reclutamiento eclesíástico?»

España tiene que atender, no solamente a sí misma, al Interior, sino a ese mundo en el que perduran los sentimientos morales y espirituales arraigadísimos: a ese mundo que nos solicita y nos ama, que añora nuestras instituciones y quiere respirar por el estado de nuestra conciencia. Y a ese mundo, al que hemos enviado ingenieros y sábios, artistas y aeronautas, y barcos que han proclamado nuestra suficiencia en todas las actividades humanas, tenemos que enviar incansablemente en sacros de paz, emisarios de Cristo, que propalen en aquellas regiones la palabra evangélica.

Nada mejor que estas almas, dispuestas y dedicadas, como la del autor de esta obra, al ejercicio sacerdotal, capacitadas para resistirnos de las alarmas y amarguras que ha de causar el entibamiento contra esa vocación.

Por lo no consiste el problema solamente en la falta de operarios. Conviene que los haya, pero también conviene alentarlos y estimularlos y disponerlos para su gran obra, con los medios morales y materiales que cada católico tenga a su alcance.

A los maestros cristianos; singularmente por inducción del Pontífice Benedicto XV, incumba en gran modo este noble reclutamiento. Entendámoslo así con el señor Batallier Sirerol. Y también participemos del impulso de sus admoniciones, contra la ignorancia de los católicos que creen que no les corresponde la solución de este capital problema.

MARIANO S. DE ENCISO.

Francisco Cabrera Redondo  
**Médico-Dentista**  
CONSULTA DIARIA  
**POZOBLANCO**  
C. CONCEPCION I

Francisco Cabrera Redondo  
**Médico-Dentista**  
CONSULTA DIARIA  
**POZOBLANCO**  
C. CONCEPCION I

## Teatro Duque de Rivas

Compañía de comedias de AGUIRRE BARDEM — Funciones para el 19 de Noviembre de 1926.

A las 9 y 3/4 de la noche — A petición de numeroso público se pondrá en escena la graciosa comedia en tres actos, de Luis de Vargas, «CHARLES TON» — Éxito grandioso de esta Compañía.

BUTACA, 3 PESETAS — GRADAS, 0'40

A las 6'30 de la tarde. — Cinematógrafo papu-ar. — Estreno del 2.º episodio y reprises del 1.º de la gran serie EL RAYO ESCARLATA, por Jack Dau cherty, completando el programa gracioso y icula cómica en dos partes.

BUTACA, 0'50 — GRADAS, 0'15

## YA LLEGÓ A "EL METRO"

El nuevo surtido de PELLIZAS Y GABANES que por sus modelos y precios están obteniendo un gran éxito como lo prueba la cantidad que se lleva vendida en pocos días.

Los clientes de «EL METRO» se apresuran a adquirir estas prendas que por su buena calidad son una barrera contra el frío y que por sus precios baratos representan una economía para el comprador.

Pellizas desde 15 pesetas y Gabanes desde 25 pesetas

La pañería de esta casa se recomienda ella misma por sus precios bajos y clases buenas.

Extenso surtido en Paraguas, Impermeables y Gabardinas

PRECIOS FIJOS — PAGOS SOBRE MERCANCIAS

CENTRAL: Marmol de Bañuelos, número 2

SUCURSALES: San Agustín, núm. 30 y Deanes, 29 y 31

De venta al público, en los principales Ultramarinos. — Para pedidos al por mayor  
Valentín García del Campo-Almacén de Coloniales, Córdoba

## LAS OBRAS SOCIALES

### Deber de los católicos de cooperar a ellas

#### III

Cierto, que las obras sociales católicas existentes, adolecen de defectos en su espíritu y en su organización: ¿Cómo, si están, recientemente fundadas y viven en el mayor abandono dentro de un ambiente de hostilidad e indiferencia aún de los mismos católicos? Cambiemos de táctica; despojémosnos de nuestros criterios y egoísmos particulares: bajo los auspicios de la Iglesia lancémosnos con confianza en la victoria, a la cruzada social, para reconquistar los derechos de Jesucristo en la sociedad y el reinado de la justicia y de la caridad; y veremos resurgir del caos del mundo social, una sociedad nueva, una España cristianamente organizada, como corresponde a sus tradiciones históricas y a la conciencia de sus pueblos, sin los vicios del capitalismo y sin los desórdenes de las repúblicas comunistas; una España católica en sus órganos y manifestaciones políticas y sociales, donde miremos, como a puerto de salvación, las demás naciones que faltan de luz espiritual y de virtudes sobrenaturales, sienten acabar su vida en manos del materialismo egoísta y salvaje, destructor de las grandes asociaciones humanas; y última consecuencia necesaria de todos los sistemas sociales anticristianos.

¿Quién podrá calcular la transformación que se había de realizar en España, si todas las clases sociales y las fuerzas sanas de la nación, que son poderosísimo y más numerosas de lo que se cree, conspirarán en conjunto a salvar la sociedad sin prejuicios egoístas, puesta la esperanza en las doctrinas y acciones de la Iglesia? Tenemos ojos y no vemos: los enemigos del orden son fuertes sólo por apatía y desunión de los buenos: nuestro pueblo en lo íntimo de su ser es cristiano y confía en las doctrinas y soluciones justas de la Iglesia de Jesucristo, siempre que sean una realidad. España, si perece en la ruina general que amenaza a las naciones, será por propia voluntad, por culpa de los que pueden y no quieren librarse del peli ro.

NOTICIAS  
COLABORADORES Y CORRESPONSALES  
Mucho agradeceríamos a unos y otros que se suscribieran a lo que cientos de veces hemos dicho: que sean cronistas en sus crónicas.

Tengan en cuenta que si todos escriben extensamente, narrando hechos parecidos, el periódico es monótono y además no puede publicar las diversas secciones habituales.

El tiempo  
Ayer a última hora de la tarde tuvimos fuerte tormenta y abundante lluvia de la que el pluviómetro registró 28 milímetros.

La temperatura máxima ha sido al sol 22'60 a la sombra 19'60 y la mínima 10'20. Barómetro 751'70. Higrometro 95.

MULTA  
La Junta provincial de Abastos ha impuesto a José Guirado Luna, multa de cincuenta pesetas, por vender leche aguada.

MINUCIAS  
Por sospechoso ha sido detenido el súbdito argentino Toribio Sobrón Villoslada; Elena Moyano Cafete, de nunció por malos tratos a Carmen Rivera Omo; ha sido detenido en la estación central un sujeto llamado Manuel Roldán Tejero, que sustrajo unos leguis valorados en 27 pesetas al revisor Antonio Navarro Rodríguez.

CARTEROS Y PEATONES  
Han sido nombrados por la Dirección general, don Diego Arenas García, cartero de El Hoy, con obligación de recoger y entregar en Belmez y haber anual de 500 pesetas; D. José María Canil Toscano, cartero de Obejo, con obligación de recoger y entregar en la estación de El Vacar y haber anual de 625 pesetas; don Juan Rivas López, cartero de Adamauz con los derechos de distribución a domicilio de la correspondencia que los devenga; don Francisco Casano Rojas, cartero de Posadilla, con la obligación de recoger y entregar en la Estación de Belmez y haber anual de 1,000 pesetas; don Evaristo Urra Martínez, peatón de la estación de Alhondguilla a Villaviciosa, con el haber anual de 700 pesetas; y don Miguel Arrebola Carrillo, peatón de Fuente Obejuna a Argallón, con el haber anual de 1,000 pesetas.

INCENDIO EN UN TREN  
RÉSENTA UN OBRERO CON QUEMADURAS  
Esta mañana, al llegar a la estación de Cercadilla el tren carreta de Puente Jenil, observaron los empleados que un vagón que contenía ácido sulfúrico, ventaba ardiendo.

Un obrero llamado José Carmona, golpeó con un martillo las puertas del vagón, del que saltaron algunas tablas, saliendo grandes llamas que le alcanzaron, produciendo quemaduras de pronóstico reservado en la región gútea.

Recibió asistencia en el botiquín de la estación.

Se procedió a aislar el vagón, logrando localizar el incendio tras grandes trabajos.

## Tribunales

La Sala de lo Civil de la Audiencia de Sevilla concluyó ayer en apelación de autos seguidos en el Juzgado de Fuente Obejuna entre don Aparicio Crespo Rodríguez y la Sociedad Metalúrgica de Peñarroya, sobre cobro de pesetas.

A nombre del primero, apelante en la instancia, informó el señor Luna.

## Empresa de Aguas Potables de Córdoba

Para el debido conocimiento de nuestros suscriptores de la zona alta, comunicamos por medio del presente anuncio que pasado mañana, a la una de la tarde, será cortada el agua por unas horas, para efectuar reparaciones en la tubería general.

Córdoba 17 de Noviembre de 1926.

## APROVECHEN

La ocasión para adquirir, a precios baratísimos, toda clase de artículos propios de la temporada, pieles de todos tamaños y precios, paraguas, lanas, guantes, etc. Inmenso surtido en botones, hebillas, mercería y perfumería en general. Todo a esos precios increíbles por lo reducidos, que tanta fama han dado a LA ESPERANZA, María Cristina, 4

## De Sociedad

—Ha dado a luz un hermoso niño la distinguida señora doña Dolores Amán Costi, digna esposa de nuestro querido amigo don Salvador Cabero. Felicítamos a los padres y abuelos por tan fausto acontecimiento.

—Regresó de Madrid don Rafael León Priego.

## SAN ANTONIO

ANTONIO ORTIZ MOLINA  
Almacén de carbones  
Avellana graso 5,00 ptas. qq.  
Cribado graso 5,50  
Galleta anaeracta cribada 5,75  
Coke metalúrgico número 0 5,50  
Coke metalúrgico grueso 6,00  
Galleta Puertollano 4,50  
Carbonilla de enclina 5,00  
Carbón de encina 11,00  
Pleón de monte 4,00 sacco  
Pleón de orujo 6,00 hect.

GASOLINA-CARBURO-ABONOS  
Los pedidos se sirven inmediatamente. Gran garantía en calidades y precios.

Reyes Católicos sin n.º Teléfono 716

CASA DE SOCORRO

Hoy han sido curados: Josefa Redo Agilar, de vida ceguesa en la rodilla izquierda, y Miguel Subón Villoslada, de erestión en la mano izquierda.

ATRACO  
Unos sujetos desconocidos atracaron anoche a las ocho, en la calle Argote, al anciano de 60 años Antonio Casas Alcazar, con domicilio en Fernández Riano 13, al que arrebataron 30 pesetas que llevaba.

Los «cacos» no han sido habidos.

## Círculo de la Amistad

Mañana jueves 18 del corriente, a las seis de la tarde, tendrá lugar un concierto en el salón de este Círculo, por el tenor don Antonio Ocaña y Ocaña, con acompañamiento de piano y con el siguiente programa:

Primera parte.—«Fancuille del West», Puccini; «La Roja», Larruga.

Segunda parte.—«O paradiso», romanza, «La Africana», Mayerbeer; «Canción Andaluza», «Carceleras», J. Tabacada.

Tercera parte.—«Tosca», «E Lucernan le estelle», Puccini; «Esquache señor Jacz», B. Reyna.

Por el presente se invita a los señores socios y sus familias.

Córdoba 17 de Noviembre de 1926.

## De Puente-Jenil

Un día fue y esta fealdad de Puente Jenil evó con emoción inusitada de su celso simo párroco que anunciaba al pueblo la grata sorpresa de una santa misión.

Y Puente Jenil esperaba con ansia el día que fue el primero del mes que transcurrir. Invitado por el nunca bien ensalzado párroco, con la cultura, modestia y humildad que tanto le caracterizan y enuebran y secundado por los coadjutores que tanto se desvelan por el cumplimiento de sus obligaciones, por lo que de todos son queridos y respetados, el pueblo en una compacta masa salió a recibir a los misioneros Ríos, Padres Redon-toristas.

La Iglesia de Jesús Nazareno fue el lugar en donde unas querían estarse ante Jesús Rey, para desahogar su corazón saludando al pueblo que protege, desde la santificada coina como en majestoso trono; en donde otros manifestando su simpatía por los dos apóstoles que llegaban daban a Dios rendidas gracias por los enviados que les deparaba, pidiéndoles al mismo tiempo para aprovecharse de ellos.

La comitiva se organizó y en las anchurosas calles de la población a duras penas se contenía el conjunto de fieles, que precedido de los niños de las escuelas y presidido por las autoridades, se dirigió al templo parroquial, terminando a quel comove-dor acto con las gracias que los Padres Misioneros dieron al pueblo.

A las ocho de la noche se empezó la santa misión con el sermón terribilísimo del «fin del hombre».

En los siguientes días, desde las cinco de la mañana hasta las diez de la noche, los incansables misioneros derrochaban por doquier ciencia, santidad y misión.

Instrucciones por la mañana en la misa, plática a los niños a las diez, a

las niñas a las cuatro y rosario cánticos y sermón por la noche. El templo repleto y desahogado, la imagen de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro presidiendo, las copias del rosario y misiones, llenando los ámbitos del recinto sagrado y la concurrencia cada vez más numerosa de fieles; hizo con cebir la idea del hermosísimo acto del Rosario de la Aurora que acompañado de una armoniosa orquesta recorría todas las madrugadas las calles de la población.

Hombres, mujeres y niños, desahaban intrépidos y valerosos el desahogado «fresquito» de la mañana, rezaban y cantaban, y dando la espalda a Satanás entoncaban las copias de las misiones.

Y las luces de las vitas y faroles rasgan las tinieblas paulatinamente como llamando en su ayuda a la luz de las luces, al astro rey, al sol que apareciendo majestuosamente por los ventanales de oriente corona al Rosario y a sus devotos cuando entran de nuevo en el templo.

El domingo 7, se celebró la comunión de las niñas; tierno y comove-dor acto, cuya fiesta tuvo remate cuando el mismo día por la tarde Puente Jenil niño recorrió con banderitas y cánticos la población.

El día 11 fue la comunión de las mujeres numerosísimas.

El 12 y el 13 por la noche y en la iglesia del Hospital, se celebraron dos brillantísimos conciertos para hombres solamente, los que terminaron el domingo 14, en el que un Rosario marcial de solo varones los conduce a los pies de su Padre Jesús Nazareno, y el que empezó dentro del templo parroquial termina hermoso y majestuoso como él solo en el mismo templo a las ocho, celebrándose acto seguido la misa en la que previos sermón fervorinos reciben la Sagrada Comunión centenares de hombres. Puente Jenil, eres dichoso, porque sabes amar, sabes rezar y por consiguiente, sabes vencer.

Pruebas de ello? La procesión del día 14 por la tarde, la adoración de la Cruz misional en la noche del mismo día y las procesiones para las visitas, para ganar las gracias del Año santo jubilar, lo dicen, pues no son para describir.

ANTONIO FERRACIEN DEL MOLINET.

## LUCENA

### SUBIDA DE LA VIRGEN

A las once de la mañana del pasado domingo 14 salió solemnemente de la parroquia de San Mateo la venerada imagen de nuestra amantísima Patrona, María Santísima de Araceli, camino de su santuario.

La inmensa multitud que llenaba la plaza nueva saludó a la Santísima Virgen con el entusiasmo (viva nuestra Madre! al aparecer en la puerta de la iglesia).

Rodeada de todos sus hijos, acompañada del coro, Ayuntamiento y banda de música, recorre la sagrada imagen las calles que conducen a las afueras, hasta el sitio conocido por la Puerta de la Mina.

La multitud que allí espera es enorme. Vuélvese la Virgen como para dar el adiós a su pueblo y el entusiasmo es indescriptible. Suena la marcha real, los vivas y aclós a la Madre se apoderan del espacio, agitándose con violencia miles de pañuelos, brotan lágrimas de emoción de todos los ojos y cuando queremos secarlos, para otra vez mirar a la Virgen de nuestros amores, vemos que ésta se aleja, haciendo terreno hacia la cumbre, hasta quedar escondida tras los árboles del camino.

Sentíase allá lejos el vociorio de niños y gente moza que avanzados en sus fuerzas siguen a la Madre por las laderas del monte, y el pueblo se vuelve a sus casas pidiendo a la Virgen salud y vida y volverla a ver en su entrada triunfante el año que viene.

A las cuatro de la tarde llegó la celestial imagen a la altura de su santuario.

Rezado el santo rosario se cantó una salva solemne, coreada por todos los acompañantes. Brotó luego, espontáneo y cariñoso, de todos los pechos el «Adios, reina del cielo», y la muchedumbre descendió de las alturas, donde quedaba guardada la madre de su alma, la reina de la coronación, la duquesa, la vida, el encanto de su pueblo de Lucena.—C.

Este periódico se publica con censura eclesíástica.

# VINOS BENAVIDES BURGOS



# Telegrafo y Telefono

De nuestro corresponsal Agencia Mencheta  
Madrid.—Despachos y conferencias hasta las 7 de la tarde

## POLÍTICA

### Firma de Guerra

El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos del Ministerio de la Guerra:

Reorganizando las tropas y servicio del Arma de Artillería de la Península.

Creando una dirección técnica de industria de las fábricas militares y señalando al cometido de la misma.

Concediendo la cruz de la real y militar Orden de San Hermenegildo al general de la Armada don Felipe Vinas.

Autorizando al Ministerio para la adquisición de 40 motores Rols Rois.

Exención de subasta para las obras de los polvorines de Larache.

Adquisición de terrenos para un hospital militar en Vigo.

Disponiendo que los capitanes generales de Baleares y Canarias tendrán respecto de los ingenieros y en cuanto a los caminos que se hallan a cargo del ramo de guerra, las mismas facultades que a los jefes de Obras Públicas coeade el reglamento de policía de carreteras de 29 de Octubre de 1920.

Concediendo la cruz de María Cristina de la clase correspondiente, a un jefe y 15 oficiales.

Nombrando al coronel de ingenieros don Emilio Luna, para mandar el segundo regimiento de zapadores minadores.

Item el de igual empleo y cuerpo don Francisco Castañer, para la jefatura de la comandancia de Cartagena.

### Canónigo

Valencia.—El señor Arzobispo ha nombrado canónigo de esta metropolitana, a don Joaquín Belda Serra, en la vacante por defunción del señor Mañá.

### Conferencia

El ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo ha sido invitado por el Circolo de la Unión Mercantil de Madrid, para dar en dicho centro una conferencia acerca de sus proyectos sobre reforma tributaria, ignorándose si podrá acceder a una petición análoga que le tiene hecha el Circolo Mercantil de Sevilla.

### Petición

El Duque de Tetuán ha sido visitado hoy por una comisión de vecinos de la carretera de Carabanchel, para pedirle que la línea de tranvías llegue hasta el Campamento de Carabanchel.

### Estado

Esta mañana ha visitado al ministro de Estado el jefe de aeronáutica

para tratar de varios extremos relacionados con el vuelo de África.

Esta mañana el señor Yanguas firmó con el ministro de Portugal el tratado de reconocimiento recíproco de tonelaje de los buques, que se indique a bordo.

### Aunó

Visitaron al ministro del Trabajo el Nuncio de Su Santidad, el Cardenal Primado, el periodista señor Ruiz Albeniz, el señor Sangroniz, el embajador de España en Copenhague, que marchará pronto a posesionarse de su destino, y el señor Carrasco, rector del colegio español de Bo'onia.

El gobernador de Vizcaya comunicó al señor Yanguas que en aquella provincia se ha constituido una junta para allegar recursos para los damnificados de Cuba.

Se ha celebrado con este objeto un partido de pelota en el frontón Euzcaidua cedido galantemente. Los pelotaris que trabajaron en dicho partido lo hicieron con todo desinterés.

La cantidad recaudada ha sido 5.195 pesetas.

## Marruecos

### El suceso de los aviadores

En la Dirección de Colonias han facilitado hoy una nota que dice:

Las autoridades españolas de Cabo Juby, desde el momento que tuvieron noticia de lo ocurrido a los aviadores de la línea de Latecoere—hecho publicado en nuestra sección telefónica del lunes—han realizado toda clase de pesquisas y averiguaciones.

Debido a ellas consta ya que dichos aviadores fueron atacados cuando tocaban tierra en las cercanías de Cabo Bojador, por una partida de bandoleros.

Los aviadores intentaron defenderse, pero no les fué posible, y resultaron muertos a tiros un piloto y un mecánico y herido otro piloto.

Las autoridades españolas del Sahara Occidental realizan trabajos para el rescate del piloto herido.

PARA BUENOS

## Chocolates

LOS DE

## Hipólito Cabrera

POZOBLANCO

# Los decretos reorganizando el Arma de Artillería

## El asunto de los artilleros

### Se han firmado tres decretos

En los decretos firmados hoy por el Rey, del departamento de Guerra, figuran los referentes al arma de artillería, reorganización de esta arma en la Península y creación de una dirección de industrias militares que antes dependían del arma de artillería.

### Nota oficiosa

A primera hora de la tarde se ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» correspondiente al día de mañana publicará tres disposiciones firmadas por el Rey, que se refieren al arma de artillería.

Hemos de anticipar la esencia de ellas a fin de que los oficiales que necesitan hacer la petición de destino soliciten el levantamiento de la suspensión.

El decreto facultando al poder público para reorganizar el arma de artillería forma parte de un trabajo homogéneo con carácter general, que se refiere a todo el ejército y que tiene ya castro firmado el ministro de la Guerra.

Por otra disposición, se crea un organismo director y concertador de la industria militar y de su enlace con la civil con vistas a la movilización.

La tercera disposición que es la fundamental reglamenta el modo según el cual ha de verificarse el alzamiento de las suspensiones impuestas por Real Decreto de 5 de Septiembre último.

El gobierno atendiendo al bien público ha procurado evitar toda mortificación personal a los jefes y oficiales del arma de artillería al abrirles de nuevo la puerta y reintegrarles en sus funciones que en aciago momento ellos comprometieron.

Quiere el Gobierno que al reorganizarse el arma todos vuelvan con los prestigios que les corresponden.

Ello es cosa ya de cada uno. Los que se reintegran al servicio activo con el corazón limpio y la intención recta, tendrán el prestigio de su fuerza y de la moral de la propia conciencia.

Al día siguiente de su ingreso pueden alzarse con frente con la nobleza del reconocimiento del error pasado.

Los contumaces, los que se consideran incomprendidos, y creen que no les corresponden los preceptos de la ley y el derecho, los que no aceptarán la solución de los conflictos ni los principios de autoridad, ni comprenderán los deberes de su conciencia, tendrán en frente al país con sus grandes alientos.

El mando no diferenciará al día siguiente del ingreso a unos de otros. La falta no dejará tras sí otra consecuencia.

Con ello el arraigo que el cuerpo tiene persistirá y se recibirá con albricias este primer paso que se da para la normalidad, que no tardará en restablecerse con otras disposiciones que no se harán esperar mucho.

El caso del 5 de Septiembre fué grave, pero fué una nota aguda, un caso excepcional que admite la posibilidad de que el gobierno lo considere de un modo especial.

## Reorganización de la artillería

Cuántos regimientos habrá.— Última hora

A última hora de la tarde hemos logrado obtener el texto íntegro de los decretos firmados hoy por el Rey. De los cuales transmitimos con urgencia lo más saliente:

El decreto sobre dirección técnica de fábricas militares no es de tanto interés general y por eso en éste servicio extraordinario urgente que transmitimos al DEFENSOR no figure.

Respecto del decreto de reorganización del arma de artillería hacemos caso omiso de la parte explicativa y de algunos detalles del decreto.

Lo más interesante del mismo es lo siguiente:

Artículo primero. Las tropas de artillería de primera línea de la Península estarán formadas, en tiempo de paz, por diez regimientos ligeros, ocho de a pie, uno de a caballo, tres de montaña y cuatro de costa. Estos

regimientos tendrán los caracteres que luego se especifican.

Los regimientos ligeros estarán de guarnición en las siguientes poblaciones: Ciudad Real, Jete, Sevilla, Granada, Valencia, Paterna, Mataró, Barcelona, Zaragoza, Barbastro, Burgos, Calatayud, Logroño, Valladolid, Pontvedra y Segovia.

Los regimientos de a pie guarnecerán Mérida, Córdoba, Murcia, Gerona, Huesca, San Sebastián, Medina del Campo y Astorga.

El regimiento de a caballo en el campamento de Carabanchel.

Los de montaña en Barcelona, Victoria y Coruña, y los de costa en Cádiz, Ferrol y Cartagena.

Cada regimiento ligero tendrá dos grupos de tres baterías y cada batería cuatro piezas de 75 centímetros y dos baterías de obuses.

En otros artículos se dice cuales regimientos ligeros tendrán obuses y cuales solo cañones.

También se dispone cuales tendrán grupos nutridos y cuales grupos nutridos y en cuadro.

Por otro artículo se dispone que en los ocho regimientos de a pie habrá un grupo de tres baterías nutridas de fuerza y otro grupo igual pero en cuadro con igual material.

Los tres regimientos de costa conservarán su organización actual.

Los regimientos de Baleares y Canarias se agruparán en dos regimientos de artillería que se situarán de Malloca y Menorca y los de Canarias Tenerife y Gran Canaria.

Artículo cuarto, las funciones de los parques actuales del ejército y divisionarios se centralizarán en parques regionales en los cuales se mantiene igual organización que hoy tienen sin más que adicionar los cuadros divisionarios de ejército en previsión de los planes generales de organización y campaña.

Las actuales maestranzas de Barcelona, Madrid y Sevilla dejan de ser tales para convertirse en parques.

Se suprimen los ocho regimientos de reserva que hoy existen y mientras no se modifique la actual organización respecto a movilización, las funciones que correspondían a los regimientos de reserva las desempeñarán los parques regionales.

La maestranza de Barcelona queda a esos efectos afecta al parque regional respectivo.

Se autoriza al ministro de la Guerra para que dicte las disposiciones convenientes para el cumplimiento de este decreto con objeto de que puedan pasar los regimientos la revista en esta forma en primero de Enero de 1927.

Para igual fecha se reglamentarán las funciones de los inspectores generales y regionales, fijando las atribuciones conformes con este decreto. Dado en Palacio a 17 de Noviembre de 1926.

## Los oficiales tendrán que solicitar su reintegro

La exposición

La parte expositiva de este decreto dice:

Señor: Parece llegado el momento de normalizar los cuadros de la escala activa del arma de artillería, que fueron suspendidos en sus funciones por decreto de 5 de Septiembre, visto que se acerca ya el término de depuración de aquellos hechos y exigidas las debidas responsabilidades.

A este fin se somete a la sanción regia este decreto en el que se dan normas insólitas en el deseo del gobierno y como las circunstancias lo imponen, atendiendo siempre al gozo al servicio del País y al bien de la Nación.

Quiere el Gobierno de S. M. que no quede resquicio ni ambigüedad alguna para que no pueda volverse a turbar la tranquilidad pública como lo fué durante unos días.

Espera de la reflexión y del patriotismo y de la vocación militar de los interesados que no se ofuscará su clara inteligencia para la mayor eficacia de este decreto y para que en el arma de artillería tenga el Gobierno la absoluta confianza que es necesaria en todo cuerpo armado y cual corresponde al elevado concepto que supo conquistarse.

El transcurso del tiempo aconsejará al gobierno otras medidas que re-



Un camino expedito ofrece a la infancia el jarabe de

## HIPOFOSFITOS SALUD

Combate la debilidad, la inapetencia, la desnutrición y el raquitismo; vigoriza los músculos y fortifica los huesos, ayudando a los niños en su crecimiento sin mengua de su salud.

Más de 35 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO: Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD impreso con tinta roja.

duzcan al mínimo el recuerdo de hechos pasados y todos contribuirán con su discreción al restablecimiento de la normalidad, y así lo espera de todos los factores.

Fundado en estas consideraciones y de acuerdo con el consejo de ministros vengo en someter a la superior aprobación de V. M. el siguiente proyecto de decreto. Madrid 17 de Noviembre de 1926.

### Para ser alta

A propuesta del ministro de la Guerra y de acuerdo con mi Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Serán alta en la revista de comisario del próximo mes de Diciembre en todas las funciones en que fueron suspendidos por el artículo décimo del real decreto de 5 de Septiembre último, todos los jefes y oficiales del Arma de Artillería que lo soliciten en los diez días siguientes a la publicación de este decreto, con arreglo al formulario que se facilitará en las Capitanías generales y por cuyo conducto se dará el debido curso.

Quedan excluidos de esta solicitud los que estuviesen cumpliendo condena a causa de los sueros de la fecha aulida, o hayan cambiado su situación militar o tengan pendiente un proceso.

### Para reserva o retiro

Artículo segundo. Los jefes u oficiales que deseen pasar a la reserva o a situación de retirados tendrán que estar en activo, es decir, tendrán que solicitar su alta como todos y luego que se les otorgue pasar de activo a otra situación una vez que se normalicen las escalas con arreglo a las anteriores disposiciones.

### Los destinos

Artículo tercero. Quedan en suspenso temporalmente las leyes complementarias relativas a destinos, exceptuando únicamente los de Marruecos y reservándose el ministro de la Guerra la facultad en efectivo con arreglo a las necesidades de los distintos mandos y hasta llegar a la normalidad.

Es o no obstante los jefes u oficiales al solicitar su reintegro podrán indicar tres destinos que se convengan.

Artículo cuarto.—El ministro de la Guerra queda autorizado para dar cumplimiento a todo lo que se dispone en este decreto y disponer las adaptaciones necesarias, quedando derogadas cuantas disposiciones hubieran en contrario.

Dado en Palacio a 17 de Noviembre de 1926.

## Barcelona

### El agresor de Estella

La Sala de esta Audiencia que intervino en la causa contra Masach por agresión al Marqués de Estella, ha condenado a dicho sujeto a diez años de presidio correccional.

## Miscelánea

### Suspensión

Los actos que habían de realizarse hoy en el aeródromo de Castro Vientos con el autogiro La Cierva, se han aplazado sin señalar fecha.

Francisco Guerrero Barca  
Instalador electricista

A'cos. XII. 11. CORDOBA



Grandes surtidos en Artículos Religiosos colecciones completas de Imágenes de Olot en pasta madera, todos los tamaños, precios sin competencia. Conde de Cárdenas, núm. 20. Antonio Zafra

## LUQUE

### SANTA MISIÓN

Preparada por nuestro Párroco y contando de antemano con la bendición de nuestro Excmo. Prelado, el día 14 llegaron a esta los Reverendos Padres Redentoristas Vicente María Sordo e Isidro Pozadas, que sin descansar de sus trabajos en Córdoba comenzaban a asistir entre nosotros.

A las afueras de la población esperaban su llegada el Clero con Cruz alzada, las asociaciones religiosas de hombres y mujeres, multitud de caballeros y el Ayuntamiento con su digno Alcalde, el que de propio impulso puso la Banda municipal a las órdenes del párroco para recibir a los enviados de Señor.

Hechas las presentaciones de rigor y a los acordes de la Banda y con los cánticos de los niños, púsose en marcha la comitiva hacia la Iglesia parroquial recorriendo las calles en las que pendían co girduras de balcones y ventanas; fué tal la impresión que el recibimiento causó en el ánimo de los Padres que dijeron al señor Cura que tenían ya hecha media misión, a lo que contestó nuestro Párroco que todo lo esperaba de la gracia de Dios y de su labor evangélica.

Una vez en la Parroquia, después que los Padres visitaron a Nuestro Señor en el Sagrario, el Padre Vicente subió al Púlpito y desde allí nos citó un sermón carifoso como Cristo saludaba a las gentes con la paz del Señor y nos dijo que esta paz nos la traía un nombre de Dios, del Papa su representante y de nuestro amantísimo P. eado, de quien nos dijo que recibió una gran alegría cuando se enteró de la Santa Misión, que se recordaba de su pso por esta cuando nos visitó hace cuatro años y les recomendó que nos bendijera de una manera especial y que esperaba mucho de la buena disposición de este pueblo.

Después de dar las gracias a las Autoridades y pueblo por la recepción que había tenido, indicó al P. dre el orden de la Misión y a las siete de la tarde se celebró el primer acto que se vio y concurrido.—CORRESPONSAL.

## MADRIGAL

En esta vida otí, yo al: to el fondo dolor, qué me produce el amor, que inspira este madrigal. Ojes que quieren hablarme, es a que yo lo comprendo corazón que sintiendo no quie a martillizarme. Ros carnal purpurina entre tus hojas la espina del dolor clava su guerra. Tu amor diró como el día hora en melancolla las cuerdas de mi guitarra. TOMÁS RIVERA.

# CASANA-DENTISTA

Marqués del Boil, 2.º  
CÓRDOBA



